



## 新年に想う



東部地域づくり協議会 会長 加 藤 長二郎

新年明けましておめでとうございます。

私は昨年より、当センター地域づくり協議会会長を務めております。この紙面をお借りしてご挨拶を申し上げますと共に前任者であります佐藤勲氏のご尽力に感謝申し上げます。

このセンターの愛称である「いーぱる」は東部地域の行政サービスと地域のコミュニティの場としての機能を有する総合施設であります。

いーぱるは市より委託管理されている桜、東、旭川、東通、明徳、広面、下北手、太平の8地区の連合町内会並び振興会が運営しています。

ここ数年、恒例のいーぱる祭もコロナ禍そして水害の影響により催す事が出来ずにいましたが、今年は各サークル団体や地域の方々の協力もあり5年振りに開催し、センターも久し振りの賑わいでした。この様な活動を通して地域の輪が広がればと思っております。

さて、新型コロナ感染も5類へ移行し大分落ち着いて来ている様です。

5年前、中国武漢の市場で発生したコロナウイルスは瞬く間に世界に拡散し多くの感染者を出しました。現在、その発生源である市場はなくなり原因究明がなされないままになっています。

コロナの世界大流行の最中、ロシアのウクライナ侵攻が始まりました。その後イスラエルのガザ地区の攻撃です。この先が見えない2つの戦争は地球環境の悪化、食糧危機、難民問題などを引き起こし、更なる地球温暖化による異常気象は世界各地で自然災害を誘発しています。

「石油を掘って掘りまくれ！」温暖化に拍車をか

ける様な発言をするトランプ氏がアメリカ大統領になり彼の言動が世界を左右します。

日本も総理大臣が石破首相に変わりました。先進国でもある日本も是非がんばっていきたいものです。

コロナ禍により、我々の生活に於いてもネット利用が多くなり通信手段もラインやメールとなっております。高齢者にとってもスマホの活用も重要になります。しかし便利なツールを悪用した詐欺行為や誹謗中傷が社会問題にもなっております。

我々の身近な所でも、いつ遭遇してもおかしくない危険な事象が多発しています。「不審者の訪問には気をつけてください！闇バイトの下見かも。」そんな記事がありました。日頃よりの用心が大切です。

毎日の様に報道される様々な特殊詐欺の被害額は大きく、中には借金して払い込む事例もあるようです。

近年は、個々の生活様式の多様化は地域での関わりが減少し、近所同士の繋がりが希薄となっています。防災三原則と同様に防犯に於いても自助・共助・公助が大事であります。普段の近所付き合いを大事にして何かあった時は相談出来るような人をもちたいものです。

今年が平和で安全な年でありますように！



# 下北手小学校閉校記念式典

## 秋田市立下北手小学校閉校記念式典を終えて…

下北手小学校閉校記念事業実行委員会 会長 田 口 善 一

私たちの母校下北手小学校は、明治8年に民家を借りて「柳館学校」として開校以来、地域づくりにおいて文化創造の中心となり、輝かしい歴史と伝統の歩みを進めてまいりました。しかし、社会の急激な変化や少子化等に伴い、149年の歴史に幕を下ろすことになりました。思い出の場所が消えていく寂しさを感じます。

自分の子どものころを思い出しますと、食べるのに苦労して、毎日、牛や水田の手伝いをしていたことをお覚えています。

小学校では、山に行って杉の葉、枯れ木等を集め、ストーブの材料としました。先生と一緒に作業を行っていました。

勉強は、全くしていなかったと思いますが、5年生のときにサッカーの遊びをしました。とても楽しい授業で、それから授業がおもしろくなりました。授業がおもしろくなると、成績も向上していました。

また、小学生のときの思い出で今でも忘れられないことがあります。それは、家で模型飛行機を作ったことです。完成了した飛行機を校庭から下のグラウンドに飛ばすのです。思い切り放り投げた瞬間、空中を旋回し、優雅に滑走する姿に思わず笑みがこぼれたものです。グライダーとゴムの飛行機でした。

今は、そのような光景を見るはありません。時代は、変わったのです。地域の学校がなくなることは、誠にさみしく、無念ですが、これからは、それを嘆いてばかりではいられません。明日へ向かって、私たちも力強く歩んでいきますので、みなさんも、勉強やスポーツに励み、そして「ふるさと下北手」を忘れないでください。下北手の歴史と伝統を踏まえて、みなさんががんばることが、近い将来、地域貢献につながり、この「ふるさと下北手」はよりよいすばらしい場所になると思います。

私共も、できる限り、地域づくりやまちづくりにむけて、様々な事業を展開してまいります。これまで色々お世話になりました皆様には心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



校旗返納



生徒による最後の校歌斉唱



記念碑を囲んで

# いーぱるふれあい芸能交流会

あのコロナ禍で本来の催しが出来ずサークルの有志でカバーしていたが、満を持し本来の挑戦、発表が出来ることが嬉しい。

広報部会長 佐々木 慶一



バトンツワリングムーンラビット



桜中学校吹奏楽部



山谷番楽



東部遊舞会



東部民踊舞踊会



東部民謡教室



武術太極拳 立華



中村・皆川さんの新舞踊



手形山落会



若草会



和太鼓いぶき



野菜コーナー

- 文化交流ひろば出演団体：あさひかわこども園・バトントワリングムーンラビッツ・山谷番楽 桜中学校吹奏楽部・城東中学校吹奏楽部
- 芸能発表出演団体：大正琴花かけ会・合唱ぱあぷる・コール山鳩・カラオケサークル・東部遊舞会 東部民踊舞踊会・フラ・ハイビスカス・祥舞会・東部民謡教室・武術太極拳 立華・向美奈子さん 一般団体：中村・皆川さん・手形山落会・若草会・きさらぎ会・和太鼓いぶき

※誌面の都合上、写真は一部抜粋をしております。ご容赦ください。



旭川地区・旭川ダムの紅葉



まちづくり部会は、秋田市東部地域のよりいっそうの活性化を目指して活動しています。



この地域の  
「ここがいいなあ」  
「こうだったらいいな」  
…を、一緒に考えてみませんか？

写真提供：部会メンバー



下北手地区・手すりのみ込み成長中



太平地区・嵯峨家住宅



千秋公園  
ボケト 明徳地区・追手門の堀遊歩道

## 秋田市東部市民サービスセンターいーぱる



[URL] <http://scepal.ec-net.jp/default.html>

〒010-0041 秋田市広面字釣瓶町13番地3

### 【施設利用の申込み】

TEL.853-1683 FAX.834-1863

### 【取扱業務の問い合わせ】

TEL.853-1039 FAX.834-1829